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На повестке дня стояло 8
вопросов.

Проекты решений "Об утвер-
ждении заключения на проект
решения о внесении измене-
ний в бюджет МР "Куйбышевс-
кий район" на 2024 и плановый
2025 и 2026 годов" и "О внесе-
нии изменений в бюджет МР
"Куйбышевский район на 2024
и на плановый период 2025 и
2026 годов" представила пред-
седатель контрольно-счетного
органа Любовь Козлова. Проект
решения "Об основных направ-
лениях бюджетной и налоговой
политики МР "Куйбышевский
район" на 2024 и на плановый
период 2025 и 2026 годов" пред-
ставила главный специалист
финансового отдела районной
администрации Оксана Дутло-
ва.

Главный специалист отдела
экономики и имущественных
отношений Оксана Воробьёва
выступила с докладом о необ-
ходимости передачи в соб-
ственность Калужской области
имущества, являющегося соб-
ственностью МР "Куйбышевский
район", - пяти земельных участ-
ков, трех артезианских скважин,
двух водонапорных башен и во-
допроводной сети в селе Тро-
ицкое, а также о возврате в соб-
ственность сельского поселе-
ния "Село Мокрое" братской
могилы деревни Прилепы и в
собственность сельского посе-
ления "Село Бутчино" братской
могилы и памятника погибшим
партизанам в деревне Рамен-
ное, которые ранее переводи-
лись в собственность района в
целях ремонта.

Заместитель главы районной
администрации Ирина Харла-

мова вынесла на рассмотрение
вопрос о внесении изменений
в Решение Куйбышевского Рай-
онного собрания от 26.09.2019
года № 278 "Об утверждении
Положения о порядке форми-
рования, предоставления и ис-
пользования жилых помеще-

ний маневренного фонда в МР
"Куйбышевский район".

Ведущий специалист аппара-
та Районного собрания Светла-
на Денисенкова внесла на рас-
смотрение Положение о на-
грудном знаке депутата Район-
ного собрания МР "Куйбышевс-
кий район".

Управляющий делами рай-
онной администрации Светла-
на Штукина выступила с пред-
ложением об установлении до-
полнительной меры социаль-
ной поддержки гражданам, по-
ступившим на военную службу
по контракту. В этом вопросе
было предложено гражданам

Куйбышевского района, заклю-
чившим контракт в период с 1
августа по 31 декабря 2024 года,
увеличить единовременную со-
циальную выплату с 10 до 100
тысяч рублей.

Все вышеназванные предло-
жения были поддержаны рай-

онными депутатами, предлага-
емые нормативные акты при-
няты.

В разделе "Разное" Нина
Шувалова подняла вопрос о
необходимости переноса те-
хобслуживания школьного авто-
буса на каникулярное время, а
Алексей Савельев вновь обра-
тил внимание на необходи-
мость обустройства съездов на
участке дороги в селе Жереле-
во. Эти инициативы так же были
поддержаны депутатами Рай-
онного собрания.

Текст и фото
Марины КОНОПЛЕВОЙ

Районное собрание решило
26 сентября в администрации района состоялось очередное заседа-

ние Районного собрания, на котором присутствовал заместитель
главы районной администрации Сергей Беляй.

Â äåïóòàòñêîì êîðïóñå

24 октября 2024 года с 12.00 до 13.00 часов в здании администрации МР "Куйбышевский
район" (каб. № 36) проводит личный прием граждан Уполномоченный по правам человека в
Калужской области Юрий Иванович ЗЕЛЬНИКОВ.

Предварительная запись на прием по телефону 8 (48457) 2-13-35 (приемная районной адми-
нистрации).

Ïðèåì ãðàæäàí

Симпозиум "Создавая будущее" пройдет в рамках
Десятилетия науки и технологий в России

Международный научно-фантастический симпозиум "Созда-
вая будущее" в Национальном центре "Россия" станет флагман-
ским мероприятием инициативы "Проектирование будущего"
Десятилетия науки и технологий, объявленного Президентом
Владимиром Путиным.

В соответствии с указом Президента России Владимира Пу-
тина период с 2022 по 2031 год в стране объявлен Десятилети-
ем науки и технологий.

Данное решение направлено на усиление роли этих сфер в
решении важнейших задач развития общества и страны, а так-
же учитывает достижения 2021 года, который был объявлен
годом науки в России.

Симпозиум "Создавая будущее" в этой связи станет важной
платформой для обсуждения инновационных идей и проектов,
способствующих развитию науки и технологий в стране.

"Объявленное Президентом Десятилетие науки и техноло-
гий заставляет нас мыслить категориями будущего. Как именно
изменятся наша страна и мир в стратегической перспективе -
это тема для профессиональной дискуссии, которая позволит
не только заглянуть за горизонт, но и скорректировать нынеш-
ние процессы для достижения лучших результатов с учетом опы-
та прошлого", - говорит заместитель министра науки и высшего
образования Российской Федерации, секретарь Координаци-
онного комитета Десятилетия науки и технологий Денис Секи-
ринский.

Участниками первого мероприятия Национального центра
"Россия" станут ученые и исследователи, футурологи и прогно-
зисты, писатели-фантасты, представители органов власти. Сре-
ди них: писатель-фантаст Сергей Лукьяненко, футуролог Сер-
гей Переслегин, директор инженерной академии РУДН им.
Патриса Лумумбы Юрий Разумный, гендиректор ВЦИОМ Ва-
лерий Федоров, художник, иллюстратор, автор графического
стиля Симпозиума "Создавая будущее" Андрей Шелютто, ис-
кусствовед, историк архитектуры, писатель, ректор Санкт-Пе-
тербургской академии художеств им. Ильи Репина Семен Ми-
хайловский, директор Государственного музея изобразитель-
ных искусств им. А.С. Пушкина, искусствовед Елизавета Лиха-
чева, писатель, сценарист, продюсер и общественный деятель
Олег Рой.

Международный научно-фантастический симпозиум "Созда-
вая будущее" пройдет с 4 по 6 ноября. В рамках открытия Сим-
позиума будет дан старт выставке, которая поддержит идею
диалога о будущем мира, в центре которого находится чело-
век.

1 июля 2024 года Президент Владимир Путин подписал рас-
поряжение о создании Национального центра "Россия" для
сохранения наследия Выставки и демонстрации достижений
страны на постоянной основе. Он разместится на Краснопрес-
ненской набережной в Москве.

В Оку выпустили более пяти тысяч
мальков стерляди

27 сентября в Калуге в районе Гагаринского моста в Оку вы-
пустили более пяти тысяч мальков стерляди.  Зарыбление реки
проводилось с целью компенсации природного ущерба, нане-
сенного при расчистке русла реки Каменка в Козельском райо-
не, в рамках федерального проекта "Сохранение уникальных
водных объектов" нацпроекта "Экология".

По информации специалистов регионального министерства
природных ресурсов, в ходе расчистки дна водного объекта не-
избежна гибель части популяции рыб.

Поэтому необходимо принимать меры по сохранению вод-
ных биоресурсов.

Ежегодно зарыбление проходит на Оке. Это самая полно-
водная река нашего региона.

Быстрое течение и обилие кормовой базы повышают выжи-
ваемость мальков, вес которых к этому времени около трёх грам-
мов.
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В минувшую пятницу
в Дзержинском районе
состоялось заседание
Консультативного со-
вета глав муниципаль-
ных образований облас-
ти. Провел мероприятие
председатель Законода-
тельного Собрания Ген-
надий Новосельцев.

Он сформулировал ряд
первоочередных задач,
которые на сегодняш-
ний день стоят перед
представительными
органами власти на ме-
стах.

Владислав Шапша принял участие
в заседании Президиума Госсовета России
по вопросу развития экспорта

В Москве губернатор Владислав Шапша принял участие в
расширенном заседании Президиума Государственного Со-
вета Российской Федерации "О развитии экспорта" под пред-
седательством Президента России Владимира Путина.

Одна из ключевых тем заседания - возрастающая роль ре-
гионов в развитии экспортного потенциала страны. Кроме того,
обсуждались меры поддержки участников внешнеэкономичес-
кой деятельности и продвижение отечественной продукции и
брендов за пределами России.

В своем выступлении Владимир Путин отметил, что Россия -
активный участник международной торговли. Несмотря на
объективные трудности, с которыми сейчас сталкивается рос-
сийский бизнес, развиваются внешние деловые связи, расши-
ряется их география, укрепляется сотрудничество с предсказу-
емыми, надёжными партнёрами.

Владимир Путин поручил Правительству совместно с Рос-
сийским экспортным центром (РЭЦ) подготовить стратегию по
продвижению российских брендов за рубежом, а также под-
держивать усилия регионов в экспортной сфере.

В ходе заседания Владислав Шапша принял участие в об-
суждении обновленного нацпроекта "Международная коопе-
рация и экспорт". Он отметил, что главой государства постав-
лен ориентир - к 2030 году увеличить несырьевой неэнергети-
ческий экспорт как минимум на две трети по сравнению с 2023
годом. Также Президент обозначил ключевые задачи по нара-
щиванию экспортного потенциала страны с возрастающей ро-
лью регионов.

"Калужская область активно включена в решение задач,
поставленных Президентом страны по развитию экспорта. В
том числе обеспечение транспортной связанности с перспек-
тивными международными рынками. Наш транспортно-логи-
стический центр "Фрейт Вилладж Ворсино" - это опорный тер-
минал международного проекта "Север-Юг". Работаем над
развитием проекта. Глава государства поручил обобщить и
детально проработать предложения регионов по решению
задач, которые он обозначил. Вчера при подготовке к заседа-
нию внёс предложения от нашей области, в том числе от пред-
приятий-экспортеров", - прокомментировал Владислав Шап-
ша.

Справочно:

На экспортном рынке Калужская область переориентиро-
валась в первую очередь на страны СНГ. Также регион расши-
ряет присутствие в дружественных странах Дальнего зарубе-
жья. Сейчас наши компании поставляют продукцию в 74 стра-
ны.

В пятерку стран-лидеров по объему экспортных поставок из
региона входят Беларусь, Казахстан, Армения, Узбекистан и
Турция. В сравнении с аналогичным периодом прошлого года
отмечен значительный рост экспорта в Иран - в 6 раз, в Монго-
лию - в 2,5 раза и в Армению - в 2,2 раза.

Экспортирует Калужская область продовольственные това-
ры и сырьё, машиностроительную продукцию, древесину и
целлюлозно-бумажные изделия. Товары востребованы и ус-
пешно продаются. В страны СНГ экспорт в I полугодии вырос
на 27%.

Жители Калужской области могут
вернуть часть денег за оплату счетов
на региональном портале Госуслуг

С сентября у жителей Калужской области появились допол-
нительные возможности для экономии средств при оплате
счетов на региональном портале Госуслуг uslugikalugi.ru.

До 31 августа 2025 года, используя Систему быстрых плате-
жей (СБП), можно не только оплачивать счета без комиссии,
но и получать кешбэк в размере 1% от суммы каждого счета.

Предложение от СБП распространяется на все типы сче-
тов, кроме штрафов, налогов и услуг ЖКХ.

Для получения кешбэка необходимо до совершения плате-
жа проверить регистрацию в программе лояльности на сайте
vamprivet.ru или в мобильном приложении "Привет!".

Кешбэк 1% начисляется в том числе при оплате счетов за
услуги парковки, плату за дополнительные образовательные
детей, спортивные школы и детские школы искусств, государ-
ственных пошлин и так далее. Кешбэк рублями вернется об-
ратно на банковский счет плательщика в течение одной мину-
ты после совершения платежа.

Кроме того, при оплате через СБП отменяется комиссия за
оплату штрафов от ГИБДД и иных штрафов за платежи в бюд-
жет, госпошлин и прочие категории.

Полный перечень услуг, за которые будет начислен кешбэк
и не взимается комиссия при оплате через СБП, опубликован
на сайте  vamprivet.ru.

Ãåííàäèé Íîâîñåëüöåâ îáîçíà÷èë
êëþ÷åâûå çàäà÷è,

ñòîÿùèå ïåðåä ìóíèöèïàëüíûìè äåïóòàòàìè

Члены Консультативного со-
вета на заседании рассмотре-
ли вопросы инициативного
бюджетирования, реализации
на практике школьных иници-
атив, а также выполнение про-
граммы социальной газифика-
ции.

- Буквально на про-
шлой неделе до 600 ты-
сяч рублей мы увеличили
единовременную регио-
нальную выплату для
граждан, поступающих
на военную службу по кон-
тракту. Вы на своем
уровне сейчас принимае-
те решения о местных
выплатах в размере 100
тысяч рублей. В итоге
вместе с федеральной
выплатой общая сумма,
которую боец получает
при поступлении на служ-
бу, составляет 1 100 000
рублей, - отметил Геннадий
Новосельцев.

Помимо этого, военнослу-
жащие получают другие выпла-
ты, а также меры социальной
поддержки. Как подчеркнул
Геннадий Новосельцев, каж-
додневная помощь в решении
любых проблем, возникающих

ОДНА ИЗ ГЛАВНЫХ ЗАДАЧ - ДАЛЬНЕЙШЕЕ СОВЕРШЕНСТВОВАНИЕ
МЕР ПОДДЕРЖКИ УЧАСТНИКОВ СПЕЦИАЛЬНОЙ ВОЕННОЙ ОПЕРАЦИИ И ИХ БЛИЗКИХ.

- Аналогичный план мы
рекомендуем разрабо-
тать и принять предста-
вительным органам муни-
ципальных образований, -
отметил председатель.

В продолжение патриоти-
ческой темы Геннадий Ново-
сельцев обратился к главам
муниципальных образований с
просьбой активнее использо-
вать для воспитания подраста-
ющего поколения филиал Му-
зея Победы - Музей Георгия
Константиновича Жукова.

Завершая выступление, спи-
кер парламента напомнил о
том, что в Калужской области
заканчивается реализация
Народной программы "Единой
России", рассчитанной на 2020-
2025 годы. Из 2 650 проектов
реализовано около 80 процен-
тов. К концу следующего года
программа будет исполнена
полностью, на 100 процентов.

- Начинаем формиро-
вать программу 2025-
2030. Будем активно об-
щаться с жителями, вы-
бирать новые объекты и,
конечно, воплощать все
планы в жизнь. В работе
по сбору наказов ключе-
вая роль отведена обще-
ственным приемным
партии "Единая Россия"
на местах, - подытожил
Геннадий Новосельцев.

у жен, родителей, детей наших
защитников, не должна оста-
навливаться ни на минуту.

В ближайшее время пред-
стоит достойно подготовиться
к празднованию 80-летия Ве-
ликой Победы. Законодатель-
ное Собрание утвердило план
мероприятий, посвящённых
этой важнейшей дате. В соот-
ветствии с ним депутаты вмес-
те с молодёжным парламен-
том проведут целый ряд акций,
круглых столов и конкурсов,
посвящённых патриотической
тематике. Запланировано из-
дание книги и проведение вы-
ставки, посвящённой городам,
рубежам и населённым пунк-
там воинской доблести.

Пресс-служба
Законодательного Собрания

Калужской области

Отделение СФР по Калужс-
кой области проводит консуль-
тирование и информирование
страхователей региона в спе-
циально созданном телеграм-
чате.

Присоединиться к нему
можно по ссылке (https://t.me/
sfr_40) или с помощью QR-
кода.

Для удобства размещения
вопросов в чате созданы тема-
тические разделы по направ-
лениям работы Отделения
СФР:

- больничные листы, пря-
мые выплаты;

- отчет по форме ЕФС-1;
- уход за детьми;
- взыскание задолженности

по страховым взносам на обя-
зательное социальное страхо-
вание;

- а также другие разделы.
Здесь работодатели могут

получить онлайн-консульта-
цию ведущих экспертов  регио-
нального Отделения СФР по
вопросам, касающимся персо-
нифицированного учета, адми-
нистрирования страховых взно-
сов, пособий социального стра-
хования работающим, в связи
с нетрудоспособностью или

материнством, и многим др.
Консультации  в чате предо-

ставляются в рабочее время: с
понедельника по четверг с 8 до
17 часов, в пятницу - с 8 до
15.45 часов (без перерыва на
обед).

Если у вас остались вопро-
сы, вы также можете получить
консультацию, позвонив в ре-
гиональный контакт-центр для
страхователей по телефону 8
(48 42) 47-70-55.

График работы: с пн по чт с
8 до 17 часов, в пятницу - с 8 до
15.45 часов (без перерыва на
обед).

Îòäåëåíèå ÑÔÐ ïî Êàëóæñêîé îáëàñòè èíôîðìèðóåò
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Èíôîðìàöèÿ äëÿ
àáèòóðèåíòîâ

В поселке Бетлица на
улице Горького распо-
ложен скромный, но

ухоженный домик, обшитый на
современный лад светлым
сайдингом. Перед его фасадом
имеется палисадничек с акку-
ратными цветочными клумба-
ми. А за домом расположен
небольшой огород с молоды-
ми яблонями, кустарниками и
полоской свежевскопанной
земли, где были посажены кар-
тофель и другие овощные куль-
туры. Это усадьба Александра
Никитича Хачева, который вме-
сте с супругой Любовью Алек-
сеевной проживает здесь без
малого семьдесят лет. За пле-
чами Александра Никитича ос-
талась наполненная разными
трудовыми хлопотами и забо-
тами долгая жизнь. В нынеш-
нем, 2024 году ему исполни-
лось 94 года. Достигнув такого
почтенного возраста, он сегод-
ня является одним из старей-
ших жителей не только посел-
ка Бетлица, но и всего Куйбы-
шевского района.

В такие годы, да еще с мно-
жеством пережитых трудностей,
волнений, испытаний остается
только вспоминать все, что ос-
талось в далеком прошлом.
Однако Александр Никитич, по
его собственному признанию,
не столь уж часто возвращает-
ся своей памятью в прожитые
годы. Ушедшее время для него
остается словно какой-то огром-
ной живописной картиной, на
которой изображены все его
пути-дорожки. Так пусть на этой
картине все так и остается. Но в
его памяти живёт множество
людей, совершенно разных по
характерам, увлечениям, дело-
вым возможностям, ну и, конеч-
но же, по занимаемым долж-
ностям. От них многое зависе-
ло как в его раннюю, юношес-
кую пору жизни, так и много
позже. Эти люди предлагали
ему немало планов, поручений,
заданий, идей, которые он обя-
зан был выполнить, сделав их
реальными.

В отдельные дни, когда по-
зволяет погода или собствен-
ное самочувствие, Александр
Никитич устраивает себе лег-
кие прогулки по поселку. Чаще
всего они бывают, когда на цен-
тральной площади работает
рынок. Идет по улице, а на-
встречу - знакомые. Они оста-
навливаются, приветливо об-
мениваются рукопожатиями с
Александром Никитичем, инте-
ресуются его нынешним на-
строением, здоровьем.

Родился Александр Никитич
в деревне Верхний Студенец в
крестьянской семье, где кроме
него подрастали два старших
брата и две сестры. Все, что
полагается знать и уметь кре-
стьянскому парню, Александру
по силам было с самой ранней,
почти детской поры. То есть
рано научился косить, помо-
гать готовить дрова на зиму,
ухаживать за скотом. К сороко-
вым годам ему исполнилось
уже десять лет. Это возраст,
когда все хотя бы раз виденное
или слышанное навсегда оста-
ется в памяти. И одним из та-
ких событий была война. Фа-
шисты хозяйничали в его род-
ных местах два года. По дерев-
не часто проходили немецкие
автомобили. Иногда они оста-
навливались. Фашисты врыва-
лись в дома, что-то искали, от-
бирали продукты и теплые

вещи, если те попадались им
под руку. В небе то и дело про-
летали самолеты с крестами
на крыльях. В округе что-то
обязательно взрывалось, и
особенно по ночам. Часто что-
то горело, испуская зловещее
зарево. Гибли люди.

Александр знал, что его сес-
тра Мария ушла в партизанс-
кий отряд, базирующийся в со-
седнем Раменском лесу. А два
старших брата Сергей и Иван
были призваны на фронт еще
летом сорок первого года. Если
сестре после изгнания фашис-
тов удалось вернуться домой,
то братья погибли: Сергей - в
боях по освобождению Бело-
руссии, Иван сложил голову на
Украине. Зная об этом, Алек-
сандр, уже будучи парнем-при-
зывником, тоже хотел служить
в армии. К тому времени он

имел профессию механизато-
ра, полученную в городе Ахтыр-
ке в Украине. Туда он попал на
учебу по совету одного своего
товарища, который убеждал
поступать именно туда. "Полу-
чим хлебную профессию - и по-
смотрим новые места".

- В том училище были не-
которые преподаватели, ко-
торые еще до войны работа-
ли в вузах. Так что сами пони-
маете, какую подготовку они
нам успели дать. Изучали не
только тракторы типа ХТЗ,
Универсал, Нати, но и авто-
мобили ГАЗ-АА, ЗиС-5, ЗиС-
150. Главное в этой учебе
было не только четкое вож-
дение, но и умение быстро
устранить какую-то неисп-
равность, которые случались
довольно часто, - вспоминает
сегодня Александр Никитич.

По окончании училища он
четыре года трудился в украин-
ских хозяйствах. Пахал, сеял.
Пару сезонов поработал и по-
мощником комбайнера. Обслу-
живал и молотилки, приводи-
мые в рабочее состояние зап-
ряженными лошадьми или
быками. Те, подгоняемые кну-
тами, ходили по кругу и с помо-
щью длинного дубового води-
ла, соединенного с главной
шестерней, вращали весь её
механизм. На молотилке нахо-
дились сразу по несколько
женщин. Одни развязывали
подносимые снопы, другие ак-
куратно направляли их под
вращающийся с большими
оборотами барабан, из-под

которого по специальному же-
лобу обмолоченное зерно про-
сыпалось в бункер. А третьи
отгребали обмолоченную со-
лому. Задача Александра, как
молодого механика, на первый
взгляд, была простой - посто-
янно следить за работой мо-
лотилки. Сбоев в работе этого
агрегата он не допускал.

В постоянных хлопотах неза-
метно подошел срок призыва
в армию. Еще до получения
повестки он как бы в разведоч-
ных целях посетил военкомат.

В это время шли формиро-
вание специальных молодеж-
ных групп и отправка их в осо-
бо сложные места. В одну та-
кую группу, численностью не
менее тысячи человек, попал
и Александр. Специальными
эшелонами её направили в
Сибирь. Группа, в которую был

зачислен Александр, оказа-
лась на Алтае. Там приходи-
лось не только работать на
полях, но и помогать в восста-
новлении дорог, промышлен-
ных предприятий, деревянных
мостов, жилья.

Через четыре года, повидав
просторы Отечества, порабо-
тав во многих трудовых коллек-
тивах, Александр вернулся в
родной Куйбышевский район.
Здесь так же требовались ра-
бочие руки. Где только не ус-
пел он поработать! Был слеса-
рем по ремонту сельскохозяй-
ственной техники, и моторов в
частности. А когда началось
массовое строительство авто-
дорог в районе, перешел туда.
В то время дорожную органи-
зацию в районе возглавлял
Николай Сенькин, требовав-
ший непременное выполне-
ние доведенных производ-
ственных заданий.

Перед началом строитель-
ства требовалось проложить
направление будущей дорож-
ной насыпи. Под неё отводи-
лась полоса шириной не менее
шестнадцати метров. Кроме
этого, необходимо было обхо-
дить встречающиеся деревни.
Иногда дорожная полоса наты-
калась на огороды сельских
жителей. Несмотря на объяс-
нения, хозяева были недо-
вольны. Возникали скандалы.
Однако постепенно все улажи-
валось, люди понимали, что
надежная дорога на порядок
улучшит не только их быт, но и
обстановку в селах и деревнях.

Запомнился ему случай при
прокладке дороги на Безы-
мянную высоту.

Если с её направлением в
сторону нынешней Мамоновки
вопросов не возникало, то с
размещением будущего памят-
ника в честь павших воинов при
штурме высоты они возникли.
Высота была сплошь изреза-
на фашистскими окопами.
Были также и блиндажи. Поэто-
му некоторые начальники
предлагали выделить место
для будущего памятника в сто-
роне от места с фашистскими
окопами и туда же направить
дорогу. Возник жесткий спор, в
результате которого родилось
патриотически верное реше-
ние. Так как земля, за которую
полегли воины-сибиряки, - это
наше святое достояние, то око-
пы фашистских захватчиков

следует засыпать и там воз-
двигнуть памятник павшим ге-
роям. Это решение оказалось
окончательным и, как показа-
ло время, абсолютно правиль-
ным.

Проработав некоторое вре-
мя дорожным мастером, Алек-
сандр Никитич уволился в свя-
зи с реорганизацией дорожно-
го участка. Неожиданно его
вызвали в райисполком. Явил-
ся на прием к председателю
райисполкома Илье Полонско-
му. Илья Николаевич без оби-
няков и предисловий сразу
предложил ему новую ответ-
ственную должность - директо-
ра будущей нефтебазы, кото-
рую следует довести до ума.

- Нефтебаза будет иметь
прямое подчинение областно-
му центру, то есть городу Калу-
ге, - особо уточнил Илья Нико-
лаевич. - Так что объект затева-
ется очень серьезный. В райо-
не уже довольно приличное
количество техники. Требуется
немало топлива, а принимать
его некуда. Так что засучивай
рукава и принимайся за дело.

В должности директора
нефтебазы Александр Никитич
проработал тринадцать лет. За
это время на пустом месте
было построено очень нужное
району предприятие.

- Главной задачей были раз-
мещение и установка огром-
ных цистерн, - вспоминает он. -
Они размещались на специ-
альных круглых фундаментах с
проложенными в грунте труба-
ми для закачки топлива из 60-

тонных железнодорожных ци-
стерн, прибывающих на стан-
цию Бетлица. Для этой цели
мы смонтировали мощную пе-
рекачивающую установку ря-
дом с железнодорожными пу-
тями. Такой же агрегат имелся
и на самой нефтебазе для за-
качки топлива уже в бензово-
зы, прибывшие из хозяйств
района. Для обеспечения про-
тивопожарных мер мы выкопа-
ли по периметру нефтебаз не-
сколько своеобразных бассей-
нов, объемом примерно по 500
кубометров воды в каждом. Ни-
каких аварийных ситуаций на
нефтебазе допущено не было.

В начале девяностых годов
прошлого века Александр Ни-
китич ушел на заслуженный
отдых. С той поры прошло уже
тридцать лет.

Как мы уже говорили, нахо-
дясь в сегодняшнем возрасте,
Александр Никитич не ко всем
пережитым событиям в его
жизни относится с чувством
серьезных воспоминаний. Так
бывает, когда какие-то более
масштабные дела заслоняют
множество мелких. Поработав-
ший на земле, выращивающий
и убирающий хлеб, восстанав-
ливающий порушенные мосты
через речки и ручьи, приводя-
щий в порядок автодороги,
снабжающий топливом хозяй-
ства и организации района, он
может сегодня спокойно ска-
зать, что перед своей совестью
трудового человека был честен
и откровенен. А если и дони-
мало что-то тягостное на душе,
избавлялся от него в повсед-
невных трудах. То есть именно
эти заботы всегда оставались
для него на первых местах. А
вот личная жизнь, устройство
каких-то бытовых удобств ока-
зывались как бы на заднем
плане. Но опять же, при этом
он ненавязчиво и даже мудро
воспитывал свою дочь Аллу.
Она получила саму благород-
ную профессию на земле - всю
жизнь с абсолютно не запят-
нанной репутацией проработа-
ла в медицине. А уж там-то, на
границе земного бытия и Веч-
ности, испытываемых каждым
человеком, она знала, как по-
ступать со страдающими людь-
ми, что предпринять и как обо-
дрить, чтобы те хотя б немного
воспряли духом и поверили,
что все может закончиться
благополучно. Сегодня Алла
дома, в поселке Бетлица. С
профессиональной крестьянс-
кой сноровкой хлопочет в ро-
дительском доме, следит за
порядком на усадьбе и одно-
временно наблюдает за само-
чувствием отца. Если оно сла-
беет, применяет свои убеди-
тельные и, конечно же, про-
фессиональные доводы, что
все будет хорошо даже в его
сегодняшнем возрасте. Ну а
сам Александр Никитич, прогу-
лявшись иногда по поселку,
вернувшись домой, нет-нет да
и подумает, как же хороша ста-
ла наша Бетлица, какой уют и
ухоженность на её улицах. Зна-
чит, дорожат своим поселком
и сами жители, и руководство
района. Выходит, что и мы не
зря старались, трудились в
свои теперь уж давно прожи-
тые годы…

Николай ХУДЯКОВ

На снимке: Александр Ники-
тич с дочерью Аллой.

Фото автора

Годы, прошедшие в трудах
Î×ÅÐÊ
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На правах рекламы

Администрация муници-
пального образования сель-
ского поселения "Село Мок-
рое" сообщает, что Решени-
ем Калужского суда от 27 де-
кабря 2023 года по делу №
3а-100/2023 постановлено:
признать недействующим с
момента принятия Решение
Сельской Думы муници-
пального образования сель-
ского поселения "Село Мок-
рое" Куйбышевского района
Калужской области  от 10 но-
ября 2021 года № 53.

предоставляемых гражданам в соответствии с Законом Калуж-
ской области "О случаях и порядке бесплатного предоставления
в Калужской области земельных участков гражданам, имеющим
трёх и более детей" на территории Куйбышевского района

Кадастровый номер земельного уча-
стка - 40:11:050500:482; местоположение
земельного участка - Калужская область,
Куйбышевский район, с. Бутчино, ул. За-
речная; площадь, кв. м - 3500.

Кадастровый номер земельного уча-
стка - 40:11:171304:225; местоположение
земельного участка - Калужская область,
Куйбышевский район, п. Бетлица, ул. Эн-
гельса, д. 29; площадь, кв. м - 1651.

Кадастровый номер земельного уча-
стка - 40:11:171202:53; местоположение
земельного участка - Калужская область,
Куйбышевский район, п. Бетлица, ул. Со-
ветская, д. 10; площадь, кв. м - 2500.

Кадастровый номер земельного уча-

СВОДНЫЙ ПЕРЕЧЕНЬ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ,

стка - 40:11:081000:401; местоположение
земельного участка - Калужская область,
Куйбышевский район, с. Мокрое, пер.
Озерный; площадь, кв. м - 1676.

Кадастровый номер земельного уча-
стка - 40:11:171302:120; местоположение
земельного участка - Калужская область,
Куйбышевский район, п. Бетлица, ул. Ак-
сенова, д. 29; площадь, кв. м - 2500.

По всем участкам - орган, уполномо-
ченный на распоряжение земельным уча-
стком, - администрация МР "Куйбышевс-
кий район". Адрес подачи заявления о
согласии на предоставление земельного
участка - Куйбышевский район, п. Бет-
лица, ул. Калинина, д. 1.

С началом нового учебного
года во всех регионах страны
активизируется работа по вне-
дрению комплекса "Готов к
труду и обороне".

Нынешним выпускникам
нужно учитывать то, что успеш-
ное выполнение нормативов
ГТО может им помочь при по-
ступлении в вуз.

Напоминаем вам, что золо-
той, серебряный и бронзовый
знаки отличия ГТО дают потен-
циальному абитуриенту допол-
нительные баллы для поступ-
ления в высшие учебные заве-
дения.

Что касается поступления в
колледж, то необходимо по-
мнить, что знаки ГТО помогут
поступить только в колледжи
при вузах.

Важно, что организация
высшего образования может
начислять дополнительные
баллы за наличие золотого,
серебряного или бронзового
знака отличия Всероссийского
физкультурно-спортивного
комплекса "Готов к труду и обо-
роне" и удостоверения к нему
установленного образца при
выполнении нормативов в той
возрастной группе, к которой
абитуриент относился (отно-
сится) в предыдущем и теку-
щем годах.

Если вы планируете полу-
чить знак ГТО и использовать
его для начисления "бонусных"
баллов при поступлении в вузы,
Центр тестирования Куйбы-
шевского района рекомендует
выполнить все нормативы до
1 декабря 2024 года.

Поэтому, уважаемые выпус-
кники и их родители, если вы
хотите, чтобы знак ГТО зачли
при поступлении, необходимо
выполнить нормативы в теку-
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щем году, иначе можно не уло-
житься в срок подачи докумен-
тов в приемную комиссию.

Для получения знака отли-
чия ГТО необходимо выпол-
нить следующие шаги:

1. Зарегистрироваться на
официальном интернет-порта-
ле Всероссийского физкультур-
но-спортивного комплекса ГТО
http://gto.ru/ и получить личный
ID-номер, который в дальней-
шем будет использоваться при
оформлении документов, под-
тверждающих выполнение
нормативов.

2. Подать заявку на выпол-
нение испытаний ГТО через
личный кабинет на сайте, либо
обратиться в Центр тестирова-
ния Куйбышевского района по
адресу: п. Бетлица, ул. Новоси-
бирская, 11а (МКУ "Темп" ФОК),
либо - к учителю физической
культуры.

3. Получить медицинский
допуск или справку, которая
является обязательным доку-
ментом.

4. Подойти в Центр тестиро-
вания в заявленный день,
предъявить документ, удосто-
веряющий личность, медицин-
ский допуск и выполнить необ-
ходимые испытания.

5. Если вы успешно выпол-
нили все обязательные и до-
полнительные виды испыта-
ний - по истечении установлен-
ного времени вам вручат знак
отличия и удостоверение к
нему.

Для получения дополни-
тельной информации обра-
щайтесь в Центр тестирования
Куйбышевского района по ад-
ресу: п. Бетлица, ул. Новоси-
бирская, 11а (МКУ "Темп" ФОК).

Контактный телефон
8 (48457) 2-15-25.

Куйбышевское Районное Собра-
ние решило:

1. Внести следующие изменения в
Решение Куйбышевского Районного Со-
брания № 228 от 28 декабря 2023 г. (в
ред. реш. от 29.02.2024 г. № 235) "О
бюджете муниципального района "Куй-
бышевский район" на 2024 год и плано-
вый период 2025 и 2026 годов":

абзац 1 статьи 1 изложить в следую-
щей редакции:

общий объём доходов бюджета му-
ниципального района в сумме 579 784
883 руб. 84 коп., в том числе объём без-
возмездных поступлений 480 734 021 руб.
27 коп.;

объем бюджетных ассигнований До-
рожного фонда Куйбышевского района в
сумме 17 659 520 руб. 34 коп.;

абзац 2 статьи 1 изложить в следую-
щей редакции:

общий объём расходов бюджета му-
ниципального района в сумме 591 466
641 руб. 61 коп.;

дефицит бюджета муниципального
района 11 681 757 руб. 77 коп.

2. Внести изменения в приложение
№ 2 к Решению Куйбышевского Районно-
го Собрания от 28 декабря 2023 года №
228 (в ред. реш. от 29.02.2024 г. № 235)
"О бюджете муниципального района "Куй-
бышевский район" на 2024 год и на пла-
новый период 2025 и 2026 годов" (со-
гласно приложению № 1).

3. Внести изменения в приложение
№ 4 к Решению Куйбышевского Районно-
го Собрания от 28 декабря 2023 года №
228 (в ред. реш. от 29.02.2024 г. № 235)
"О бюджете муниципального района "Куй-
бышевский район" на 2024 год и на пла-
новый период 2025 и 2026 годов" (со-
гласно приложению № 2).

4. Внести изменения в приложение
№ 19 к Решению Куйбышевского Район-
ного Собрания от 28 декабря 2023 года
№ 22 (в ред. реш. от 29.02.2024 г. № 235)
"О бюджете муниципального района "Куй-
бышевский район" на 2024 год и на пла-
новый период 2025 и 2026 годов" (со-
гласно приложению № 3).

5. Внести изменения в приложение
№ 22 к Решению Куйбышевского Район-
ного Собрания от 28 декабря 2023 года
№ 228 (в ред. реш. от 29.02.2024 г. №
235) "О бюджете муниципального района
"Куйбышевский район" на 2024 год и на
плановый период 2025 и 2026 годов" (со-
гласно приложению № 4).

6. Контроль за исполнением настоя-
щего Решения возложить на заведующе-
го финансовым отделом администрации
МР "Куйбышевский район" Новикову Н.А.

7. Настоящее Решение вступает в
силу с момента его официального опуб-
ликования в средствах массовой инфор-
мации.

Глава МР "Куйбышевский район"
А.А. АРХИПОВ
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от 26.09.2024 г.                                                        № 265
"О внесении изменения в бюджет муниципального района "Куй-

бышевский район" на 2024 год и на плановый период 2025 и 2026
годов"

Реклама и
объявления
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Уважаемую Светлану
Николаевну СТЕРЖАНО-
ВУ поздравляем с юбиле-
ем.

Вам в этот светлый
день рождения мы поже-
лать хотим добра, здо-
ровья, бодрости, терпе-
ния и жить счастливей,
чем вчера!

Пускай веселья будет
много. Душа пусть радос-
тно поет! Пусть в жизни
каждая дорога к завет-
ным целям Вас ведет.

Коллектив
д/сада "Василек"

Продаются  поросята,
два месяца. Цена договор-
ная.

Тел. 8-910-729-92-65.

В рамках этого проекта 60
учеников 6-11 классов участву-
ют в более тщательной работе
по ранней профориентации.
Эта работа заключается не
просто в знакомстве с профес-
сиями и рабочими местами, но
и через выполнение опреде-
лённых заданий и прохожде-
ние тестов школьники под на-
блюдением педагога-навигато-
ра Ольги Козловой узнают свои
способности и то, склонности к

каким профессиям у них име-
ются.

В прошлом учебном году,
проводя профессиональные
пробы, школьники посещали
Кировский индустриально-пе-
дагогический колледж, а в году
текущем у них по плану была
профессиональная экскурсия,
которую они совершили на Лю-
диновский тепловозострои-

тельный завод.
В середине сентября группа

из двух десятков учеников 8-11
классов в сопровождении пе-
дагога Натальи Герасимовой
этот завод посетила. Прямо на
проходной их встретил сотруд-
ник завода, который провёл
инструктаж, вручил каски, жи-
леты и средства связи. Перед
началом экскурсии ребята оз-
накомились с историей заво-
да начиная с 1732 года, кото-

рая наглядно представлена на
стенде.

Ребята, как говорится, "вжи-
вую" увидели весь процесс про-
изводства от сварки рамы до
готового тепловоза, только в
некоторые цеха исходя из пра-
вил производственной безо-
пасности их не пустили.

Наш корр.

Профориентация
школьников

Второй год в Бетлицкой средней школе реализует-
ся программа профессионального минимума, среди на-
правлений которого есть проект "Билет в будущее".

Сегодня 02 октября
СРЕДА

Восход солнца - 6.35
Заход - 18.04

Долгота дня - 11.28

Óâàæàåìûå
÷èòàòåëè!

Не забудьте подпи-
саться на районную га-
зету на ноябрь 2024
года.

Подписная цена с до-
ставкой - на 1 месяц -
123 руб. 62 коп.

Оформить подписку
можно в отделениях по-
чтовой связи и у почта-
льонов, онлайн на сайте
газеты.

Оформить подписку
и получить газету мож-
но и в редакции.

Подписная цена без
доставки почтой - на 1
месяц - 48 руб.

А также - приобрес-
ти "районку" по цене 8
рублей за номер.


